



# ふじみ自然塾 だより

2016.6.13

第 13-1 号

発行；富士見市民大学  
ふじみ自然塾  
編集；同 企画運営スタッフ  
発行日；不定期

## 1. ふじみ自然塾 開講

5月14日10:00から南畑公民館会議室において、第39期市民大学ふじみ自然塾が開講された。

オープニングでは、受講のしおりにもとづきオリエン

## 2. 基調講演&農業実習(合同講座)

昼食後、渋谷先生と特別研修コースの研修生も加わり、自己紹介を行った。

続いて、渋谷先生に「渋谷農園の無肥料自然栽培」について講演いただいた。

その後、渋谷農園(南畑)へ移動。まず、実習農場では受講生全員と研修生で、研修生が種まき・育苗し持参したキュウリの苗を1本づつ植付けた。

テーションを行い、さらに、実習農場と特別研修コースについて紹介した。また、受講の動機やこれから始まる講座に対する希望など、アンケートを記入いただいた。



写真①；基調講演



写真②；キュウリ苗の植付

さらに、営農用農場のビニールハウス内へ移動し、種まき用土作りとオクラの種まきを行った。



写真③；オクラの種まき

最後に、一人づつ感想や今後の希望など述べあい、16:10に散会した。

## 3. 第2回講座 さつま芋苗の植付、ほか

6月11日13:30~16:10に渋谷農園(南畑)で、農業実習を行った。好天に恵まれ3年ぶりに、さつま芋苗の植付も行うことができた。

まず、実習農場へ。前回定植したキュウリの生育があまり良くない、先生の指導を受けながら、花芽を摘み・元気回復のための手入れを行う。ナスもあまり生育が良くなく、様子見とする。万願寺トウガラシはほぼ順調、誘引を直した。

その後、営農用農場を見学。前回種まきしたオクラ定植・生育状況を見る。その生育の速さに歓声が上がります。さらに、ナス・ピーマン・キュウリ・トマトなどを見学しながら、手入れ方法の説明を伺った。

15:00過ぎて、さつま芋畑へ移動。先生の実演・指導の後、皆で約100本の苗を植付けた。晴天続きで土が乾



写真④；さつま芋苗の植付

いていたので、エンジンポンプとホースで畝上凹部に水が溜まるほどたっぷり水やりをした。

最後の一人づつの感想では、「秋の収穫が楽しみ」との声が多く聞かれた。